

ASSOCIATION DE SAUVEGARDE DES PARCS ET JARDINS D'ANJOU
[ASPEJA]

Jardin du Manoir du Serrain

La première cour, entourée de murs, était celle d'une petite ferme. Il en reste une imposante "fuye" et un long bâtiment à usage agricole.

La seconde cour, fermée par une porte cochère doublée d'une porte piétonne, donne accès au manoir.

Le jardin actuel dit "à la française" a été créé à l'emplacement de l'ancien potager, autrefois complètement entouré de murs. Ce potager devint une prairie inondable sur les 2/3 de sa surface.

En 1993, le choix des propriétaires se porte sur le plan proposé par les Ets Prévosteau & Fils. Ce plan prévoyait d'aménager la cour intérieure en terrasse légèrement inclinée vers le Loir, de créer deux escaliers, l'un vers le tapis vert au Sud, l'autre vers un groupe de trois cèdres à l'Est, formant là le jardin de fleurs : vivaces et arbustes à fleurs à gauche, roseraie à droite. Celle-ci est bordée par une haie d'ifs taillés, coupée de pêchers.

Le tapis vert est bordé de quatre allées au carré. L'une d'entre elles donne naissance à une petite allée courbe serpentant parmi des arbres et des noisetiers bordée elle aussi par une chamille taillée. Une autre allée est bordée d'un côté de vivaces et de fleurs à couper et de l'autre d'un minuscule potager et d'un petit verger.

Il est à noter que deux de ces allées sont appuyées chacune sur une fenêtre du manoir, l'une vers l'Est, les cèdres et l'autre vers le Sud, les saules. De ces fenêtres, en toute saison, ce jardin est un plaisir des yeux.